
香港文匯報訊（記者 蕭景源）西甲勁旅巴塞
隆拿曾傳於7月27日來港踢表演賽，惟自稱是
主辦單位的宏美廣告娛樂集團早前發布一封聲
稱是由啟德體育園發出電郵的截圖，稱其場地
申請被拒，其後收到園方通知因技術問題未能
以電郵傳送場地申請表格的致歉電郵。啟德體
育園於本周初報案，指並無收到宏美的申請文
件。香港警方網絡安全及科技罪案調查科調查
後，昨日上午以涉嫌行使虛假文書及虛報有人
犯罪而拘捕一名男子，以及檢走兩部手提電話
及一部手提電腦等證物。據悉，被捕男子為宏
美董事黃浩霆，現正被扣留調查。
網罪科科技罪案組總督察孫伊琪昨日表示，

被捕男子於今年1月9日發出新聞稿，聲稱已向
啟德體育園申請場地計劃今年7月舉辦國際足

球賽事，但申請被拒絕，其後收到園方通知因
技術問題未能以電郵傳送場地申請表格的致歉
電郵，並將該電郵內容在同一份新聞稿內公
開。

涉報假案聲稱記者勒索1000萬
上周六（11日），被捕人又向警方報案，聲

稱有記者訪問他關於國際足球賽事的資料後，
以電郵勒索他1,000萬元，否則將報道其公司
的負面新聞，以及傷害他們一家。
警方經深入調查後，發現被捕人聲稱由啟德

體育園發出的電郵，以及向警方提供的記者勒
索電郵均屬偽造。被捕人與其他本地相關機構
提議舉辦國際足球賽事期間，亦涉嫌使用虛假
文件，企圖博取信任和支持。

警方表示，不排除有人一廂情願，以為自己
有能力促成國際賽事，由於經驗不足及安排失
當，最終事與願違，然後推卸責任及誤導傳
媒，更利用偽造電郵假稱啟德體育園拒絕場地
申請，企圖轉移公眾目光。同時，被捕人不滿
傳媒的有關報道，利用報假案方式向對方施
壓。
警方不排除被捕人有其他犯案動機，以及其

他同黨，會繼續循多方面調查。
據了解，自稱是巴塞訪港賽事的主辦單位宏

美廣告娛樂集團，上周透過公關公司向傳媒發
稿，聲稱集團去年10月起與體育園溝通，12月
上旬接獲園方口頭通知，表示拒絕申請，集團
其後以電郵再次跟進，並與足總溝通。新聞稿
又附上一張聲稱由啟德體育園發出的電郵截

圖，指園方上月28日發出另一封電郵，要求主
辦單位填寫補充資料的申請表格，但由於電腦
技術問題未能成功送達。不過，啟德體育園翻
查所有電郵紀錄，發現園方未曾發出過相關電
郵，懷疑該電郵是偽造，於是報警。

「巴塞訪港」事件主辦方董事涉用假文書被捕

啟德主場館明日辦1.8萬人演唱會
散場時屯馬線加密班次 三巴士線往港島九龍東西

百名亞金論壇嘉賓「上山下海」

最多可容納5萬名觀眾的香港啟德體育園主場館，本周六（18日）晚上6時將舉辦慈善演唱

會，是主場館首場非體育活動測試，預料將有1.8萬名觀眾入場，當日下午4時起開放入場，

不設現場售票。演唱會還將安排4,000名觀眾進入主場館內草坪及地面範圍參與活動，模擬

日後舉行大型活動的情景。主辦方又安排約180張贈券，供預先登記的輪椅使用者免費入場，

以測試通往座位及洗手間等的路徑。九巴與城巴特別安排3條行走九龍東、九龍西及港島的

巴士路線，以進一步熟習特別巴士服務的運作和檢視需求。 ●香港文匯報記者 王僖

粵港續合拓跨境旅遊精品路線
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1.8萬張門票早前經由主辦單位、贊助商等渠道免費派發，本周六觀眾需持票入場。主場館
屆時將開放3個出入口，地面觀眾從G閘口進入、2
樓及5樓觀眾用H閘口進入、廂房嘉賓從J閘口進
入。場館會做全面安檢，包括檢查觀眾手袋、背
包。市民不可攜帶長雨傘及水樽等進場，按主辦方
要求不得帶備專業攝影器材及超過38×20×30厘米
的應援燈牌。

籲宋皇臺道上落的士客
體育專員蔡健斌表示：「我們留意到早前的測試
活動，有參與市民在承啟道及附近酒店上落的士。
承啟道並非適當上落客點，會阻礙交通，乘客下車
後亦要走一段路才能到達場館，我們呼籲觀眾集中
在宋皇臺道上落。」
主辦方預計當晚7時 45分至 8時是離場高峰，
散場期間運輸署將安排3條特別巴士線，包括前
往港島（經灣仔到中環）、九龍西（經太子到旺
角）及九龍東（經觀塘到將軍澳），屆時會有指
示牌協助乘客等車。場內不設的士或私家車上落
車位。

「港鐵會在入場和散場時段，將屯馬線列車班次
由平時5至6分鐘一班，加密至3至4分鐘一班。換
言之，雙向每小時增加10至12班列車，相信足以應
付演唱會帶來的額外乘客需求。」運輸署首席運輸
主任（市區）尹柏恩呼籲市民使用港鐵，讓港鐵熟
習如何配合體育園大型活動的車務安排。宋皇臺站
的的士上落客區亦會加強服務。
警方表示，當日離場時間正值晚飯時間，相信部

分觀眾會於零售館及附近餐廳用膳，會觀察屆時的
人流及車流作人流管理。

人流料較月初欖球賽集中
警方秀茂坪區指揮官謝翠恩說：「今次活動為主
場館的大型演唱會進行熱身，預計人流高峰期是開
場前1小時及演唱會散場後的時間，較月初的大專
欖球測試賽集中。」入場人士在中央廣場出示門票

後，即可排隊等候安檢，之後便可經驗票閘機進
場，並由親善大使帶位。
1月24日體育園將進行另一次大型壓力測試，屆
時會有超過6萬人參與，為3月體育園正式開幕做好
準備。
謝翠恩說：「我們將集中在主場館進行壓力測
試，提高複雜程度、人數的上限，以求讓各持份
者為日後體育園的順暢運作做好準確。」

香港文匯報訊 香港特區政府正積極推動粵港兩
地在文化、旅遊及體育領域的深入合作。特區政府
文化體育及旅遊局局長羅淑佩昨日在廣州與廣東省
副省長劉紅兵會面時，介紹了香港近期公布的文藝

創意產業及旅遊發展藍圖，以及香港在文藝創意產
業及旅遊業發展方面的目標與策略，繼續共同打造
跨境旅遊精品路線。
羅淑佩在會面中表示，《文藝創意產業發展藍

圖》規劃了香港進一步鞏固香港作為中外文化藝術
交流中心的地位，而《文藝創意產業發展藍圖
2.0》則聚焦於提升旅遊體驗及開拓以「+旅遊」模
式將旅遊元素與文化、生態、體育和盛事四個領域
深度融合發展，發掘具香港及國際特色的旅遊產品
和項目。
雙方就粵港兩地在文化、旅遊領域的未來合作方

向進行交流，探討如何進一步推動文化藝術資源的
共享，以及打造跨境旅遊精品路線。羅淑佩表示，
香港與廣東具有深厚的文化歷史淵源，未來將透過
加強合作，發掘更多元化的文化旅遊項目，吸引更
多國際遊客，同時讓市民加深對嶺南優秀傳統文化
的認識，促進兩地的文化互動與經濟發展。
雙方又討論了第十五屆全國運動會（十五運會）

和全國第十二屆殘疾人運動會暨第九屆特殊奧林匹
克運動會（殘特奧會）的籌備工作，希望透過共同
協辦這次大型運動會，推動粵港兩地未來的體育產
業發展。

兩地為十五運會作常態聯絡
隨後，羅淑佩一行前往廣東奧林匹克體育中心考

察，了解十五運會和殘特奧會賽事場地的籌備情
況。她表示，期待兩地攜手舉辦一屆簡約、安全和
精彩的運動會。
羅淑佩前日（15日）下午抵達廣州後，與廣東省
體育局局長崔劍共同主持十五運會和殘特奧會粵港
聯絡會議第十二次會議。為進一步推進十五運會及
殘特奧會的籌備工作，雙方建立了常態化聯絡機
制，定期在廣州及香港召開粵港聯絡會議，會上重
點討論了競賽項目的整體布局，以及香港賽區的市
場開發總體方案，為活動的順利舉辦奠定了穩固基
礎。

香港文匯報訊（記者 王僖）亞洲旗艦金融盛事第
十八屆亞洲金融論壇日前在香港舉行，雲集逾
3,600位環球金融、商界領袖，香港旅遊發展局盡
地主之誼，一連三天（本月13日至15日）為約100
名與會的嘉賓安排夜探舊城區、夜賞維港兩大主題
遊覽，並於會議後帶領他們走訪多個維港美景、深
入探索舊城中環，體驗地道文化。嘉賓們盛讚香港
傳統文化和美景引人入勝，迫不及待再次訪港，進
一步鞏固香港作為國際會展之都的地位。
參加旅發局主題遊覽活動的嘉賓均為重量級人
物，包括世界銀行前首席經濟學家兼資深副行長林
毅夫教授、全球頂尖家族辦公室企業Advance及Fin-
gerboard家族辦公室首席投資官黃蓓、Hypercard美
國運通行政總裁兼聯合創辦人MarcBaghadjian等。
林毅夫、黃蓓及MarcBaghadjian本周二晚上跟約
50名嘉賓乘坐傳統中式帆船張保仔號，一齊泛舟維
港、碰杯暢飲。首次體驗維港海上遊的MarcBagh-
adjian讚嘆，優美夜景映襯着香港的活力︰「平時

閉門專注談生意，不曾留意這裏原來如此美麗。現
在我漫遊海上，欣賞着高樓景色，就像看到這座城
市美麗的夢想。」
他形容，香港融匯中外的獨特性，匯聚大量來自

不同地方的金融和商業人士，讓他今次訪港亦能擴
闊自己的朋友圈，又希望將業務拓展到香港，發掘
新機遇。
另外一批約40名嘉賓在本周一晚乘坐第六代山頂

纜車登上太平山頂，沿途透過全景玻璃窗，感受被
自然環抱以及欣賞天際線。之後前往凌霄閣觀景
台，飽覽香港繁華都市夜景。

遊文武廟大館文史地標
亞洲金融論壇日前圓滿結束後，部分嘉賓繼續逗

留香港，本周三在旅發局的嚮導下展開舊城中環文
化古蹟之旅。嘉賓一行約20人首先到訪全港歷史悠
久之一的上環文武廟，親手貼金箔和體驗華人祈福
習俗，之後前往中環大館，在導遊介紹下深入了解

這座見證本港百多年執法、司法和懲教歷史的建築
群，現今變成歷史文物和當代藝術共融的文藝地
標。
首度來港的卡塔爾商業諮詢服務企業 Soutien-

Group合夥人FelixKatterl，一嘗在文武廟求籤和貼
金箔祈福。他表示會繼續留港數日，與香港客戶洽
談生意，又笑言急不及待攜同家人再次訪港，亦會
推薦其他人到香港旅遊。
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香港文匯報訊（記者 文禮願）香港迪士
尼樂園去年遊客持續增加。去年聖誕樂園酒
店的入住率九成，而來自深圳的訪客較對上
年度同期有雙位數字增長，內地整體旅客購
買樂園年票的數量也增加一倍。今年為樂園
開幕20周年，管理層昨日在傳媒聚會上預
告將有盛大慶祝活動。
香港迪士尼樂園度假區傳訊及公共事務副
總裁黎珮珊表示，該樂園去年旺丁又旺財，
去年聖誕酒店入住率九成，大部分為內地及
海外旅客，勢頭有望能持續到農曆新年，
「自『魔雪奇緣世界』開幕以來，內地旅客
購買年票的人數增加一倍。」
另外，迪士尼亦積極吸引來自印尼、新加
坡、馬來西亞、菲律賓及泰國等地的旅客。
展望蛇年新春，黎珮珊希望樂園生意繼續
暢旺，並預告遊園期間將充滿驚喜：「從大
年初一起，賓客於入園時可獲贈米奇米妮蛇
年主題利是一封，內含朱古力金幣及餐飲與
購物優惠券。」

新春入場票酒店預訂非常熱烈
黎珮珊稱，新春酒店訂房在持續增長中，
具體數字仍需進一步計算。她承認在香港與
內地的交通日漸便利下，愈來愈多內地旅客
喜歡即興式旅遊，即想去旅行便起行。同
時，樂園亦積極宣傳，正於深圳灣商場舉辦
新春主題展覽，並與深圳地鐵合作推出新春
主題列車，吸引更多內地旅客到訪迪士尼。
黎佩珊表示，去年趁「雙十一」期間大賣
農曆新年期間的樂園入場票及酒店房間預訂
優惠，反應非常熱烈。

●迪士尼傳訊及公共事務副總裁黎珮珊說，樂園去
年丁財兩旺，聖誕酒店入住率逾九成。 迪士尼供圖

●亞洲金融論壇嘉賓夜賞維港。 旅發局供圖

●文體旅局局長羅淑佩昨日參觀廣東奧林匹克體育
中心，了解作為十五運會賽事場地的準備工作。

●啟德體育園主場館本周六舉行慈善演唱會，有
18,000人參與。左二為體育專員蔡健斌，左三為
警方秀茂坪區指揮官謝翠恩。 香港文匯報記者攝 ●啟德體育園主場館1月5日曾首辦測試賽，舉辦大專欖球賽。 資料圖片
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